
Chapitre 8
...et vous serez mes témoins à Jérusalem, 
dans toute la Judée, dans la Samarie, et 
jusqu'aux extrémités de la terre.
Actes 1:8

Chaque croyant peut et doit prêcher 
l'évangile. Certains finissent par devenir des 
évangélistes et exercent un ministère 
d'évangélisation, par exemple. Philippe



 



La persécution souverainement arrangée par le Seigneur pour la diffusion de l'évangile en 
Judée et en Samarie, conformément à Actes 1:8 

Actes 8:1  Saul avait approuvé le meurtre d'Étienne. Il y eut, ce jour-là, une grande persécution contre l'Église 
de Jérusalem; et tous, excepté les apôtres, se dispersèrent dans les contrées de la Judée et de la Samarie. 
Actes 8:2  Des hommes pieux ensevelirent Étienne, et le pleurèrent à grand bruit. 
Actes 8:3  Saul, de son côté, ravageait l'Église; pénétrant dans les maisons, il en arrachait hommes et femmes, 
et les faisait jeter en prison.

La persécution, à travers le martyre d'Etienne, suscitée et alimentée par la ferveur religieuse de Saul (plus tard 
Paul), a été le catalyseur de l'avancement et de la propagation de l'évangile en dehors de Jérusalem.

L'église de Jérusalem a rendu un témoignage fort. Au moins 8 000 saints, et beaucoup plus probablement, ont 
connu une vie de l'église douce et saine, renforcée et fondée par l'enseignement quotidien des 12 apôtres. Au 
moins 7 frères avaient été suscités comme colonnes, dont Etienne (que nous avons vu) et Philippe (que nous 
considérerons au chapitre 8) ont chacun un chapitre dédié à leur compte. Les croyants avaient toutes choses 
en commun, et personne ne considérait leurs biens comme les leurs (4:32). Une telle vie de l'église était une 
base solide et un conteneur pour la diffusion de l'évangile dans les autres parties du monde. Cependant, la 
nature et la saveur de l'église de Jérusalem restaient toujours fortement juives. Le culte du Seigneur se faisait 
encore dans le temple juif (ainsi que dans les maisons). Un grand nombre de prêtres sont devenus obéissants à 
la foi (6:7). Le Sanhédrin juif exerçait encore une grande autorité, comme nous le voyons aux chapitres 6 et 7. 
La foi chrétienne était encore limitée à une certaine race de personnes, et l’impulsion pour sortir des limites de 
ce que Dieu avait Lui-même établi dans l'Ancien Testament, manquait. L'église de Jérusalem, ainsi que les 
apôtres, semblaient se contenter de prospérer et de continuer à profiter de la bénédiction de Dieu.

 



Le besoin de révélation fraîche, et la renonciation du moi, des 
préférences personnelles, des préjugés et des opinions  

● Même les apôtres, y compris Pierre et Jean, n'étaient pas clairs. Dans leur 
discours, ils n'avaient pas encore touché et appliqué le fait que le Très-Haut 
n'habite pas dans ce qui est fait de main d'homme, comme dit Etienne en citant 
l'Ancien Testament dans son message au chapitre 7. Pierre avait une 
compréhension claire de l'Ancien Testament, comme nous le voyons dans les 
chapitres 1-4. Cependant, à cet égard, il avait besoin qu'Etienne aille plus loin pour 
dévoiler cette vérité, révélée dans l'Ancien Testament, et l'appliquer à la situation 
actuelle de l'église à Jérusalem.

● Nous avons aussi besoin d'une telle révélation. Plusieurs fois, nous lisons et 
pouvons même exposer la parole de Dieu, mais nous sommes incapables ou 
réticents à l'appliquer, parce que nos préférences, nos préjugés et ce avec quoi 
nous sommes à l'aise, même spirituellement, deviennent un mur qui nous empêche 
de recevoir une nouvelle révélation.

● En conséquence, nous pouvons continuer à « profiter » d'un certain type de vie de 
l'église, à nous réunir, à lire la Bible ensemble, à manger ensemble, mais avec peu 
de croissance. Nous pouvons être satisfaits, mais Dieu est-il satisfait?

● Si une église n'avance pas, ou ne désire pas avancer, elle finira par reculer. 

 



Pourquoi les apôtres sont-ils restés à Jérusalem?

Actes 8:1  Saul avait approuvé le meurtre d'Étienne. Il y eut, ce jour-là, une grande persécution 
contre l'Église de Jérusalem; et tous, excepté les apôtres, se dispersèrent dans les contrées de la 
Judée et de la Samarie.

● Les savants de la Bible ont deux points de vue sur cette question. L'un est positif. Les apôtres 
étaient prêts à affronter la féroce persécution, incitée par Saul. Ils étaient prêts à être martyrisés. 
Ils ont peut-être aussi pensé que s'ils quittaient Jérusalem, le témoignage dans cette ville serait 
affaibli. Qu'arriverait-il à toutes les « brebis ? » Comment seraient-elles soignées ? Qui les 
nourrirait ? De plus, ils ont peut-être aussi ressenti un engagement envers le Seigneur à rester. 
Ne leur avaient-ils pas été confiés la garde du troupeau, comme Pierre lui-même le déclarera 
bien plus tard dans sa première épître (5:2) ?

● L'autre perspective peut refléter une difficulté à mettre de côté un mode de vie auquel ils avaient 
été habitués toute leur vie. Pierre lui-même, au chapitre 10, admettra, même dans son dialogue 
avec un centenier païen, qu'il était illégal pour lui de fréquenter ou de dialoguer avec quelqu'un 
d'une autre race. Si les apôtres avaient appliqué la parole de Jésus dans Actes 1:8, et pris 
l'initiative de sortir de Jérusalem pour prêcher l'évangile plus tôt, il n'aurait peut-être pas été 
nécessaire que Dieu suscite la persécution au chapitre 8, et oblige les croyants à sortir. Bien 
sûr, ceci est une conjecture. Dieu est ultimement souverain, mais, pour notre part, 
sommes-nous disposés à écouter et à obéir au Seigneur lorsqu'Il nous parle ? Cela peut 
signifier mettre de côté nos préférences, renoncer à nous-mêmes, et prendre notre croix. 

 



Le rôle de Saul et l’enterrement d’Étienne - 

Actes 8:1  Saul avait approuvé le meurtre d'Étienne. Il y eut, ce jour-là, une grande persécution contre l'Église de 
Jérusalem; et tous, excepté les apôtres, se dispersèrent dans les contrées de la Judée et de la Samarie. 
Actes 8:2  Des hommes pieux ensevelirent Étienne, et le pleurèrent à grand bruit. 
Actes 8:3  Saul, de son côté, ravageait l'Église; pénétrant dans les maisons, il en arrachait hommes et femmes, et 
les faisait jeter en prison.

● Le chapitre 8 commence par le rôle de Saul dans le meurtre d’Étienne. Pourquoi? C'est presque comme si 
Paul lui-même, des années plus tard, en 67-68 après JC, assis avec Luc, l'historien et le médecin bien-aimé, lui 
dit d'ajouter ces détails. Le récit de Luc des événements concernant Paul était nécessairement fondé sur des 
informations de première main reçues directement de Paul, en tant que source principale. Quelle meilleure 
source Luc aurait-il pu avoir ? Ainsi, nous pouvons imaginer Paul, le souvenir de sa persécution de l'église et 
du martyre d'Etienne encore frais dans son esprit et dans son cœur, ordonnant à Luc d'enregistrer ces détails 
poignants, de peindre un arrière-plan sombre et tumultueux de la vie de Paul avant sa conversion dramatique 
au chapitre 9.

● L'enterrement d’Étienne est également enregistré. Fait intéressant, c'est le seul enterrement, autre que celui de 
Jésus, enregistré dans le Nouveau Testament. Même l'enterrement de Jacques dans Actes 12:2 n'est pas 
enregistré. Ce récit de l'enterrement d'Étienne, et les lamentations qui ont suivi, peuvent également avoir été 
suscités par Paul comme un reflet de sa propre tristesse et lamentation sur la mort d'Étienne, et son repentir 
amer pour son rôle dans son consentement et son approbation de cet acte. La lamentation même, à laquelle 
Paul ne s’était pas engagé à l'époque, est maintenant enregistrée, et semble presque être une lamentation de 
Paul lui-même, comme s'il était l'un des hommes pieux, enterrant Étienne à titre posthume.

● Étienne et Saül sont utilisés souverainement, par Dieu, pour préparer le terrain pour une grande persécution, 
une grande dispersion et une grande semence pour la propagation du témoignage de Dieu sur la terre.



La parole (l’évangile) est annoncée par les croyants en Judée, et même en d’autres contrées:  

Actes 8:4  Ceux qui avaient été dispersés allaient de lieu en lieu, annonçant la bonne nouvelle de la parole.
Matthieu 10:23  Quand on vous persécutera dans une ville, fuyez dans une autre. Je vous le dis en vérité, vous n'aurez pas 
achevé de parcourir les villes d'Israël que le Fils de l'homme sera venu.
Marc 4:26  Il dit encore: Il en est du royaume de Dieu comme quand un homme jette de la semence en terre; 
Marc 4:27  qu'il dorme ou qu'il veille, nuit et jour, la semence germe et croît sans qu'il sache comment.

● Ceux qui se sont dispersés ont été les premiers à prêcher la parole : frères et sœurs « ordinaires ». Pas des apôtres, pas 
même les sept diacres nommés au chapitre 6, bien que Philippe aille en Samarie. Cela montre que chaque croyant est 
qualifié et capable de prêcher l'évangile. Il n'est pas question d'être doué, d'avoir un ministère, ou d'être éloquent, ou 
audacieux ou courageux, ou extraverti. C'est la joie et le privilège de chaque croyant de participer à une telle grâce.

● La prédication de l'évangile est comme l'ensemencement de la semence. La graine est semée et tombe n'importe où, au 
moins sur quatre types de sol. Mais le semeur ne choisit pas où semer. Il sème simplement sans discernement, sans 
préférence ni jugement. Il ne connaît pas le résultat, ni comment la semencel va grandir. Notre seul fardeau est de semer, 
de parler, de témoigner. Le reste est entre les mains de Dieu. Actes 8 ne nous dit pas le résultat d'une telle prédication de 
l'évangile. Cependant, nous savons, d'après les chapitres ultérieurs, qu'une telle semence des croyants dispersés a 
effectivement porté ses fruits. Par exemple, nous savons qu'il y avait des croyants à Damas (au chapitre 9). On a dû aller 
à Damas pour semer la parole là-bas.

● Cela montre que les croyants dispersés n'étaient pas seulement limités à la Judée. Certains sont allés à Damas. D'autres 
sont peut-être même allés plus loin. Dieu n'est pas limité à Jérusalem, ni à l’endroit où nous sommes établis. En effet, Il 
commence à Jérusalem, c'est-à-dire qu'Il commence là où nous vivons. Mais Il veut se répandre. Sommes-nous des 
apôtres ? Peut-être pas au sens plein du terme. Pouvons-nous être des apôtres ? Oui. « Apôtre » signifie un « envoyé ». 
Si nous déménageons dans une autre ville, pour quelque raison que ce soit (un travail, une école, des raisons de santé, 
le mariage), nous pouvons prêcher l'évangile. Nous pouvons semer la graine. Nous devrions avoir la direction du 
Seigneur pour nous déplacer. Mais souvent, nous nous déplaçons à cause des circonstances, pas spécifiquement « pour 
le témoignage du Seigneur ». Cependant, cela ne doit pas nous empêcher de prêcher la parole partout où nous nous 
déplaçons. Nous pouvons transformer un déplacement qui n'était pas initialement prévu pour le dessein du Seigneur, au 
dessein du Seigneur, grâce à un cœur pur et la vie de Dieu  en nous qui veut se propager à d'autres personnes.

 





Philippe est suscité pour aller en Samarie:  
Actes 8:5  Philippe, étant descendu dans la ville de Samarie, y prêcha le Christ. 
Actes 8:8  Et il y eut une grande joie dans cette ville.
Jean 4:9 …-Les Juifs, en effet, n'ont pas de relations avec les Samaritains. -
Jean 8:48  Les Juifs lui répondirent: N'avons-nous pas raison de dire que tu es un Samaritain, et que tu as un démon?
Luc 10:33  Mais un Samaritain, qui voyageait, étant venu là, fut ému de compassion lorsqu'il le vit.  
Jean 4:39  Plusieurs Samaritains de cette ville crurent en Jésus à cause de cette déclaration formelle de la femme: Il m'a dit tout ce que 
j'ai fait. 
Jean 4:40  Aussi, quand les Samaritains vinrent le trouver, ils le prièrent de rester auprès d'eux. Et il resta là deux jours. 
Jean 4:41  Un beaucoup plus grand nombre crurent à cause de sa parole; 
Jean 4:42  et ils disaient à la femme: Ce n'est plus à cause de ce que tu as dit que nous croyons; car nous l'avons entendu 
nous-mêmes, et nous savons qu'il est vraiment le Sauveur du monde.
Luc 9:52  Il envoya devant lui des messagers, qui se mirent en route et entrèrent dans un bourg des Samaritains, pour lui préparer un 
logement. 
Luc 9:53  Mais on ne le reçut pas, parce qu'il se dirigeait sur Jérusalem. 
Luc 9:54  Les disciples Jacques et Jean, voyant cela, dirent: Seigneur, veux-tu que nous commandions que le feu descende du ciel et 
les consume? 
Luc 9:55  Jésus se tourna vers eux, et les réprimanda, disant: Vous ne savez de quel esprit vous êtes animés. 
Luc 9:56  Car le Fils de l'homme est venu, non pour perdre les âmes des hommes, mais pour les sauver. Et ils allèrent dans un autre 
bourg. 

● La diffusion de l'évangile en Samarie était un test. Les Juifs n'avaient aucun rapport avec les Samaritains, qui étaient un mélange 
racial de Juifs et d'Assyriens. Cette animosité des deux côtés a ses racines dans l'Ancien Testament, depuis la division du 
royaume d'Israël en royaume du nord et du sud pendant la fin du règne de Salomon, et l'établissement de Samarie comme 
capitale du royaume du nord. Cette animosité s'est intensifiée jusque dans le Nouveau Testament.

● Jésus a brisé ce mur en venant vers la femme samaritaine dans Jean 4. Plus tard, un village des Samaritains ne l'a pas reçu parce 
que Son visage était tourné vers Jérusalem.

● Maintenant, Philippe se rend en Samarie et est reçu. Il récolte le fruit du travail des prophètes de l'Ancien Testament, comme 
Michée, et des rois de l'Ancien Testament, comme Ézéchias (2 Chroniques 30), et, bien sûr, du travail de Jésus dans les 
Évangiles.

● Philippe grandit pour développer son ministère et sera finalement appelé Philippe l'évangéliste (Actes 21:8).

 



Une communion appropriée, par l'imposition des mains, pour identifier les croyants samaritains avec le Corps du Christ

Actes 8:14  Les apôtres, qui étaient à Jérusalem, ayant appris que la Samarie avait reçu la parole de Dieu, y envoyèrent Pierre et 
Jean. 
Actes 8:15  Ceux-ci, arrivés chez les Samaritains, prièrent pour eux, afin qu'ils reçussent le Saint Esprit. 
Actes 8:16  Car il n'était encore descendu sur aucun d'eux; ils avaient seulement été baptisés au nom du Seigneur Jésus. 
Actes 8:17  Alors Pierre et Jean leur imposèrent les mains, et ils reçurent le Saint Esprit.

Le livre des Actes rapporte spécifiquement quatre fois où le Saint-Esprit est descendu : la première fois était à la Pentecôte, sur 
les disciples juifs (Actes 2:1-4), et la deuxième fois était sur les Samaritains, un mélange de Juifs et de païens (Actes 8:16-17). La 
troisième fois était sur le centenier romain, Corneille, et ses parents et amis proches (Actes 10:44-48; 11:15-16). La quatrième fois 
était sur les 12 disciples à Ephèse (Actes 19:1-7). Certains érudits de la Bible croient qu'ils étaient grecs. À l'exception de ces 
quatre fois, la Bible ne mentionne aucun exemple de l'effusion du Saint-Esprit, et même lorsqu'elle rapporte qu'environ 3 000 
personnes ont été baptisées le jour de la Pentecôte, et environ 5 000 hommes ont cru au Seigneur un autre jour, il n'y a aucune 
mention de l'effusion du Saint-Esprit (Actes 2:41, 4:4). Tous les croyants juifs et païens ont reçu le Saint-Esprit.

Sur les quatre cas d'effusion du Saint-Esprit, deux étaient par l'imposition des mains par les apôtres (Actes 8:17 ; Actes 19:6), et 
les deux autres ne sont passés par aucune imposition des mains par qui que ce soit. C'est parce que : (1) au moment de la 
Pentecôte, personne ne pouvait être un représentant de l'église. Ainsi, le Saint-Esprit est venu directement des cieux ; (2) Chez 
Corneille, Pierre n'avait pas encore clairement compris la volonté de Dieu, et n'osait pas accepter les croyants païens au nom de 
l'église. Ainsi, le Saint-Esprit a rappelé à Pierre que Dieu avait accepté les croyants païens, le prouvant en descendant directement 
sur eux (Actes 11 :15-17).
Le baptême dans Actes 8:16 se concentre sur le salut personnel, et l'imposition des mains dans Actes 8:17 se concentre sur 
l'union, la réception et l'édification du corps de Christ.

L'imposition des mains est une question d'union et d'acceptation. L'imposition des mains et le fait de recevoir l'imposition des 
mains, s’unissent en un. D'une part, celui qui impose les mains à quelqu'un d'autre, distribue les dons du Seigneur à celui à qui 
les mains sont imposées. D'autre part, la personne à qui les mains ont été imposées accepte aussi celle qui lui a imposé les 
mains. C'est un témoignage d'acceptation. Ici, c'est une acceptation de l'église.

 



Pas prêt à payer un prix réel. Le résultat d’une “multitude de gens de toute espèce.”

Actes 8:9  Il y avait auparavant dans la ville un homme nommé Simon, qui, se donnant pour un personnage important, exerçait la 
magie et provoquait l'étonnement du peuple de la Samarie. 
Actes 8:10  Tous, depuis le plus petit jusqu'au plus grand, l'écoutaient attentivement, et disaient: Celui-ci est la puissance de Dieu, 
celle qui s'appelle la grande. 
Actes 8:11  Ils l'écoutaient attentivement, parce qu'il les avait longtemps étonnés par ses actes de magie.
Actes 8:13  Simon lui-même crut, et, après avoir été baptisé, il ne quittait plus Philippe, et il voyait avec étonnement les miracles et 
les grands prodiges qui s'opéraient.
Actes 8:18  Lorsque Simon vit que le Saint Esprit était donné par l'imposition des mains des apôtres, il leur offrit de l'argent, 
Actes 8:19  en disant: Accordez-moi aussi ce pouvoir, afin que celui à qui j'imposerai les mains reçoive le Saint Esprit. 
Actes 8:20  Mais Pierre lui dit: Que ton argent périsse avec toi, puisque tu as cru que le don de Dieu s'acquérait à prix d'argent! 
Actes 8:21  Il n'y a pour toi ni part ni lot dans cette affaire, car ton coeur n'est pas droit devant Dieu. 
Actes 8:22  Repens-toi donc de ta méchanceté, et prie le Seigneur pour que la pensée de ton coeur te soit pardonnée, s'il est 
possible; 
Actes 8:23  car je vois que tu es dans un fiel amer et dans les liens de l'iniquité.
Exode 12:38  Une multitude de gens de toute espèce montèrent avec eux; ils avaient aussi des troupeaux considérables de brebis 
et de boeufs.
Nombres 11:4  Le ramassis de gens qui se trouvaient au milieu d'Israël fut saisi de convoitise; et même les enfants d'Israël 
recommencèrent à pleurer et dirent: Qui nous donnera de la viande à manger? 

Chaque fois qu'un ministère (dans ce cas celui de Philippe) surgit, il y aura un groupe de personnes qui suivront ; au fur et à 
mesure que de plus en plus de gens suivront, il y aura des situations compliquées. Les apôtres et les disciples dispersés, et les 
saints qui croyaient au Seigneur en Samarie, étaient purs.

Lorsque les Israélites sont sortis d'Égypte, il y avait un peuple une multitude de gens de toute espèce (Exode 12 :38 ; Nombres 
11:4). Ils ont suivi sans révélation ni vision. Puis, quand le test est arrivé, ils ont été exposés.

Ils considèrent Dieu, mais considèrent beaucoup leurs propres besoins, leur vie sociale et leur développement, de sorte que la 
souveraineté du Christ est perdue sans qu’ils le sachent.

 



Pas prêt à payer un prix réel. Le résultat d’une “multitude de gens de toute espèce.”

Actes 8:18  Lorsque Simon vit que le Saint Esprit était donné par l'imposition des mains des apôtres, il leur offrit de l'argent, 
Actes 8:19  en disant: Accordez-moi aussi ce pouvoir, afin que celui à qui j'imposerai les mains reçoive le Saint Esprit. 

Simon a cru au Seigneur et s'est fait baptiser, et est même resté constamment avec Philippe. On peut voir qu'il se souciait de 
l'œuvre de Dieu, mais il était plein de zèle naturel, et il se souciait de Dieu avec un un zèle naturel. Servir Dieu était une chose à 
faire. Comme c'est glorieux et céleste d'imposer les mains aux gens afin qu'ils puissent recevoir le Saint-Esprit ! Qui n'envierait un 
tel don? Simon espérait qu'il aurait ce genre d'autorité juste parce qu'il avait un désir. Il ne savait pas pourquoi Pierre pouvait 
imposer les mains aux gens pour qu'ils reçoivent le Saint-Esprit sans demander, mais sa réaction naturelle était qu'il était prêt à 
payer de l’argent pour obtenir ce don.

Simon, en tant que magicien, avait l'habitude d'étonner le peuple avec ses arts magiques, et de se dire grand, et même d'être 
proclamé comme la puissance de Dieu, celle qui s’appelle la grande. Maintenant, il a cru et s'est fait baptiser. Pourtant, il 
conservait toujours son ancien mode de vie et croyait qu'il pouvait utiliser ses soi-disant pouvoirs dans le domaine spirituel et 
acheter le don de transmettre le Saint-Esprit en payant une certaine somme d'argent. Ici, nous voyons quelque chose de dégénéré 
entrer dans l'église : l'amour de l'argent, qui frappe à la racine de notre nature et de notre moi, et défie la croissance de la vie des 
saints dans l'église.

C'est l'homme naturel qui croit qu'il a une certaine position dans l'église en raison de la somme d'argent qu'il offre, ou en raison 
de sa position ou de son statut ou de ses compétences dans le monde. Par exemple, un homme doté de solides compétences en 
affaires peut se considérer qualifié pour s'occuper des affaires administratives de l'église. Ou un enseignant du primaire peut 
penser qu'il est qualifié pour servir les enfants. Un tel concept ruinera un tel frère ou une telle sœur, et endommagera également 
l'église. Notre fonctionnement dans l'église n'est basé sur aucune compétence naturelle. Oui, Dieu peut utiliser un professeur 
d'école, ou un homme d'affaires, ou un avocat, et même leurs compétences, mais si nous faisons confiance à de telles 
compétences, nous ne connaissons pas Dieu, et l'église deviendra une organisation sans besoin de Dieu .

Simon était prêt à payer un prix, mais le prix n'était pas celui de l'abnégation, ni de la consécration, pas pour vivre pour Christ, 
pas pour permettre à sa vie de grandir et de mûrir, pas pour pouvoir tout dépenser pour le témoignage du Seigneur, mais plutôt 
d'utiliser Dieu pour promouvoir ses propres intérêts, et devenir quelqu'un de grand, tout comme il était grand avant de croire. 

 



Simon n'a pas été chassé, mais réprimandé. Ceci est un principe que ceux qui servent doivent apprendre, en 
s’occupant des gens qui ne connaissent pas le Seigneur, ou dont le niveau de vie divine est bas.

Actes 8:20  Mais Pierre lui dit: Que ton argent périsse avec toi, puisque tu as cru que le don de Dieu s'acquérait 
à prix d'argent! 
Actes 8:21  Il n'y a pour toi ni part ni lot dans cette affaire, car ton coeur n'est pas droit devant Dieu. 
Actes 8:22  Repens-toi donc de ta méchanceté, et prie le Seigneur pour que la pensée de ton coeur te soit 
pardonnée, s'il est possible; 
Actes 8:23  car je vois que tu es dans un fiel amer et dans les liens de l'iniquité. 
Actes 8:24  Simon répondit: Priez vous-mêmes le Seigneur pour moi, afin qu'il ne m'arrive rien de ce que vous 
avez dit. 

Pierre a sévèrement réprimandé Simon. L'apôtre a-t-il imposé les mains à Simon ? La Bible ne l'enregistre pas, 
mais nous voyons qu'après que Pierre réprimande Simon, il ne le chasse pas. Simon reste. Ce n'est pas facile 
de faire face à la multitude de gens de toute espèce. L'église ne peut pas lui faire plaisir, a du mal à l'aider et 
l'encourager, et ne peut pas non plus le chasser. Elle ne peut que se tourner vers la miséricorde du Seigneur et 
minimiser les dommages causés par la multitude de gens de toute espèce dans l'église.

Nous devons apprendre ce qui « ne peut pas être évité » dans la vie de l'église. En particulier, certains saints 
sont à un certain niveau de vie après avoir cru au Seigneur pendant quelques années (tout comme Simon 
croyait au Seigneur et s'est fait baptiser). Mais quand il s'agit de renoncer à soi-même, de perdre sa vie d'âme et 
de porter sa propre croix, nous pouvons cesser de grandir. En raison de notre propre niveau de vie limité, nous 
ne pourrons peut-être pas aider le frère ou la soeur à aller de l'avant. Selon l'histoire de deux mille ans de la vie 
de l'église jusqu'à présent, le Seigneur continuera à faire avancer Son œuvre, et Son œuvre peut sembler 
décliner en même temps ; mais dans le processus de déclin, le Seigneur a encore besoin de gagner des gens 
qui s'accrochent à Sa vision, pour voir ce que le Seigneur leur a donné, et marcher dans la voie que le Seigneur 
veut qu'ils prennent, et aller de l'avant.
 

 



Le perfectionnement de Pierre et de Jean

Actes 8:14  Les apôtres, qui étaient à Jérusalem, ayant appris que la Samarie avait reçu la parole de Dieu, 
y envoyèrent Pierre et Jean. 
Actes 8:15  Ceux-ci, arrivés chez les Samaritains, prièrent pour eux, afin qu'ils reçussent le Saint Esprit. 
Actes 8:16  Car il n'était encore descendu sur aucun d'eux; ils avaient seulement été baptisés au nom du 
Seigneur Jésus. 
Actes 8:17  Alors Pierre et Jean leur imposèrent les mains, et ils reçurent le Saint Esprit.
Actes 8:25  Après avoir rendu témoignage à la parole du Seigneur, et après l'avoir prêchée, Pierre et Jean 
retournèrent à Jérusalem, en annonçant la bonne nouvelle dans plusieurs villages des Samaritains.

Pierre et Jean ont été envoyés par les apôtres aux croyants de Samarie, pour prier pour eux et leur 
imposer les mains, afin qu'ils puissent recevoir le Saint-Esprit. Ce n'était pas la première fois que les 
apôtres avaient affaire avec les Samaritains. Mais l'occurrence unique de la persécution « a forcé » les 
apôtres à venir identifier les croyants samaritains avec le Corps du Christ.

Deuxièmement, Pierre et Jean ne sont pas retournés directement à Jérusalem, mais sur le chemin du 
retour, ils ont prêché l'évangile dans de nombreux villages des Samaritains. Les paroles de Jésus dans 
Actes 1:8 ont dû revenir à Pierre et à Jean, et ils y ont prêté attention. Dieu peut utiliser n'importe quel 
frère ou sœur pour nous perfectionner. Pierre et Jean ont été perfectionnés par Philippe. Philippe, pas un 
apôtre comme les douze, obéit au commandement de Jésus et se rend chez les Samaritains, établissant 
un modèle à suivre pour les autres apôtres. Dieu peut utiliser n'importe quel frère ou sœur pour 
l'avancement de Son déplacement, et, si notre cœur est doux et que nous sommes prêts à renoncer à 
notre fierté et à notre statut, nous pouvons apprendre d'eux et être rendus parfaits. Quelle bénédiction!
 

 



Recevoir de la révélation fraîche, de la Samarie jusqu’aux extrémités de la terre

Actes 8:26  Un ange du Seigneur, s'adressant à Philippe, lui dit: Lève-toi, et va du côté du midi, sur le chemin qui 
descend de Jérusalem à Gaza, celui qui est désert. 
Actes 8:27  Il se leva, et partit.... 

Philippe a prêché l'évangile et a accompli des miracles et des guérisons en Samarie. Beaucoup d'hommes et de 
femmes ont été baptisés, ce qui indique qu'ils ont été très bénis par Dieu. Mais lorsqu'un ange du Seigneur dit à 
Philippe : " Lève-toi ! Va vers le sud, sur le chemin de Jérusalem à Gaza ", il se leva et partit.

1. Philippe était sensible et rempli du Saint-Esprit (Actes 6:3).
2. Un ange du Seigneur lui parle d'une manière directe.
3. Il n’est pas demeuré dans les bénédictions en Samarie, mais a obéi à la volonté du Seigneur. Sans hésiter, il se leva 
et se rendit à Gaza.
4. La distance entre la Samarie et Gaza est d'environ 80-90 km. Philippe était prêt à sacrifier son « oeuvre » et à 
parcourir à pied un long chemin à travers le désert. (Philippe n'avait pas de char).
5. L'attitude de Philippe est en contraste direct avec celle de Simon le magicien. Simon n'était pas disposé à 
abandonner ou à renoncer à ce qui l'avait fait paraître grand à ses yeux et aux yeux des autres. Philippe, d'un autre 
côté, était prêt à abandonner son succès et son travail, et valorisait sa relation avec le Seigneur plus que sa relation 
avec son travail. Ceci est une leçon précieuse à apprendre. En tant qu'ouvriers chrétiens, il peut être facile de 
valoriser notre travail plus que la parole du Seigneur. Un bon test est de savoir si nous sommes prêts à abandonner 
notre « travail » et à suivre le Seigneur dans un autre domaine où Il aimerait que nous travaillions. Il n'est pas facile 
d'abandonner ce dans quoi nous sommes à l'aise, ou même ce dans quoi nous sommes apparemment « bons ».
6. Ceci est pour élargir Philippe. Maintenant, Philippe, comme Pierre et Jean au chapitre 3, est en tête-à-tête avec un 
eunuque éthiopien. Avant, Philippe a dû surmonter toute réserve innée qu'il pouvait avoir dans ses relations avec les 
Samaritains. Maintenant, il doit surmonter toutes les réserves qu'il peut avoir dans ses relations avec les purs païens. 
De plus, il laisse les foules de croyants qu'il avait touchées en Samarie, pour entamer un dialogue avec une personne, 
et pour ce faire, il doit parcourir au moins 80-90 kilomètres.
 

 



Comment être avec quelqu’un: l’humanité et la sensibilité de Philippe

Actes 8:27  Il se leva, et partit. Et voici, un Éthiopien, un eunuque, ministre de Candace, reine d'Éthiopie, et surintendant 
de tous ses trésors, venu à Jérusalem pour adorer, 
Actes 8:28  s'en retournait, assis sur son char, et lisait le prophète Ésaïe. 
Actes 8:29  L'Esprit dit à Philippe: Avance, et approche-toi de ce char. 
Actes 8:30  Philippe accourut, et entendit l'Éthiopien qui lisait le prophète Ésaïe. Il lui dit: Comprends-tu ce que tu lis? 
Actes 8:31  Il répondit: Comment le pourrais-je, si quelqu'un ne me guide? Et il invita Philippe à monter et à s'asseoir avec 
lui.
Actes 8:34  L'eunuque dit à Philippe: Je te prie, de qui le prophète parle-t-il ainsi? Est-ce de lui-même, ou de quelque 
autre?

1. L'esprit de Philip est très vif. Il obéit aux paroles du Saint-Esprit qui lui dit de rejoindre le char de l'eunuque. L'eunuque 
n'est pas venu chez Philippe. Philippe est allé chez l'eunuque. Allons-nous vers les gens, ou attendons-nous que les gens 
viennent à nous ?
2. Philippe a couru vers l'eunuque et a couru à côté du char. Cela signifie que lorsque nous allons vers les gens, nous 
nous joignons à eux, là où ils sont. Nous mettons de côté qui nous sommes, nos concepts, tout jugement que nous 
pouvons avoir sur la personne, pour accompagner la personne.
3. Philippe a prêté attention à ce que faisait l'eunuque. Il a entendu l'eunuque lire le livre du prophète Ésaïe. Lorsque nous 
sommes avec quelqu'un, si nous sommes sensibles, nous pouvons engager la personne en fonction de son intérêt ou de 
sa préoccupation, et même essayer de comprendre sa façon de penser. Sommes-nous vraiment intéressés par la 
personne ?
4. Philippe a demandé à l'eunuque « Comprenez-vous ce que vous lisez ? » Philippe a posé une question. Posons-nous 
des questions aux gens ?
5. Philippe connaissait l'Ancien Testament. Connaît-on la Bible ? Pour aider les gens à venir au Seigneur, nous devons 
connaître la Bible.
6. L'eunuque a répondu : « Comment puis-je comprendre sans que personne ne m'enseigne ? » La question de Philippe a 
conduit à deux questions de la part de l'eunuque, et ainsi une conversation a commencé, et Philippe a pu exposer Ésaïe 
53.

 

 



Actes 8:26  Un ange du Seigneur, s'adressant à Philippe, lui 
dit: Lève-toi, et va du côté du midi, sur le chemin qui 
descend de Jérusalem à Gaza, celui qui est désert. 

Actes 8:27  Il se leva, et partit. Et voici, un Éthiopien, un 
eunuque, ministre de Candace, reine d'Éthiopie, et 
surintendant de tous ses trésors, venu à Jérusalem 
pour adorer,

Description de route
1. Actes 8:5-13 Philippe est allé en Samarie prêcher Christ.
2. Actes 8:14-24 Pierre et Jean vont encore en Samarie.
3. Actes 8:25 Les apôtres reviennent à Jérusalem et prêchent 
l’évangile partout en Samarie.
4. Actes 8:26-38 Philippe prêche à l’eunuque éthiopien en 
route à Gaza. ~ 80 – 90 km
5. Actes 8:39-40 Philippe prêche l’évangile à Azot et à 
Césarée.
6. Actes 9:32-35 Lorsque Pierre visitait tous les saints, il est 
arrivé à Lydde, et beaucoup de gens se sont convertis au 
Seigneur.
7. Actes 9:36-43 Pierre est allé à Joppé pour guérir Dorcas.
8. Actes 10:1-48 Pierre a eu une vision et il est allé prêcher 
chez Corneille à Césarée.



Philippe ne rentre pas à Jérusalem

Actes 8:39  Quand ils furent sortis de l'eau, l'Esprit du Seigneur enleva Philippe, et 
l'eunuque ne le vit plus. Tandis que, joyeux, il poursuivait sa route, 
Actes 8:40  Philippe se trouva dans Azot, d'où il alla jusqu'à Césarée, en évangélisant 
toutes les villes par lesquelles il passait.

1. Philippe est la seule personne dans le Nouveau Testament, à part Paul, qui a été 
emporté physiquement, mais est descendu sur la terre,
2. Bien que l'eunuque ne voie plus Philippe, après avoir été baptisé, il continue son 
chemin, se réjouissant.
3. Une fois que Philippe se décharge de son fardeau, Dieu l’enlève, et permet à l'eunuque 
de continuer, seul. Cela signifie que lorsque nous prêchons l'évangile, parfois, nous 
devons faire confiance au Seigneur pour la croissance des gens auxquels nous parlons 
et qui croient au Seigneur. En d'autres termes, le Seigneur peut avoir besoin que nous 
allions ailleurs pour annoncer Sa parole. Souvent, nous nous inquiétons de la 
croissance des croyants si nous ne sommes pas là. Nous devons faire confiance à Dieu 
que sa vie en eux grandira.
4. Dieu ne ramène pas Philippe en Samarie à ce moment-là.
5. Philippe voyage d'Azot à Césarée, prêchant l'évangile dans diverses villes.

 

 


